

TP6 Correction

On voit qu'en France, la mortalité est principalement liée aux maladies non transmissibles (maladies cardio-vasculaires, cancer, autres...) alors qu'en Côte d'Ivoire elle est davantage liée aux maladies infectieuses.

Par ailleurs, les 2 pays montrent des différences au niveau du salaire moyen qui est très supérieur en France (1800 euros/mois contre 80 euros/mois en Côte d'Ivoire) et au niveau de l'espérance de vie qui est bien moins élevée en Côte d'Ivoire (53 ans) qu'en France (82 ans). Les différences sont aussi notables au niveau de l'activité économique où le PIB de la France est 940 fois plus élevé que celui de la Côte d'Ivoire.

Ces différences de contextes socio-économiques peuvent expliquer les différences de risque face à une épidémie et de mortalité liée au SIDA. En effet, il est plus difficile de faire une campagne d'informations et de prévention en Côte d'Ivoire à cause du coût important qu'en France. Pourtant, celle-ci est indispensable pour que les comportements de la population change et que les mesures barrières (utilisation du préservatif par exemple) soient respectées.

De plus, les préservatifs ont un coût beaucoup plus élevé en Côte d'Ivoire par rapport au salaire moyen donc il est difficile pour la population d'en acheter. Il y a donc une propagation plus forte du VIH dans la population.

Le coût très élevé des médicaments ne permet pas à beaucoup de malades atteints du VIH d'accéder au traitement par trithérapie d'où le taux de mortalité plus élevé en Côte d'Ivoire.